

Brigitte Zirbs Savigny

MFE-Inside: rapport de la séance du comité du 29 septembre 2011



Dans le cadre du «Great Update» de la SSMI, le comité s'est réuni au Centre des congrès d'Interlaken pour une séance d'une journée entière.

Une partie de la séance était consacrée à la préparation de l'Assemblée des délégués qui aura lieu début novembre. Les délégués MFE devront prendre position concernant le projet Managed Care et décider si nous soutenons le projet de la Confédération ou si nous nous engageons dans un Référendum. Pour MFE, la décision de la FMH n'est pas contraignante, en particulier parce que celle-ci ne reflète pas nécessairement la position des médecins de famille et de l'enfance. Avant le vote, les délégués recevront une liste des arguments pro et contra.

Lors de l'Assemblée des délégués, on évoquera également le projet IPi (Institut für Praxisinformatik – institut d'informatique en cabinet) appelé à devenir l'outil des médecins de famille dans le domaine d'eHealth, ainsi que la contre-proposition que le Conseil fédéral oppose à notre initiative. Cette contre-proposition désormais validée ne prend pas suffisamment en compte les besoins de la médecine de famille. Lors d'une récente séance avec le groupe de travail IPi il a été décidé de poursuivre notre initiative.

Il sera naturellement aussi question du tarif et des travaux sur le nouveau chapitre exclusivement réservé aux médecins de premier recours. Pour les médecins de famille et de l'enfance, il s'agit là d'un thème central. Sous la direction de F. Zogg, les travaux autour du chapitre 40 avancent bien, une demande sera déposée à la FMH ces prochains jours. On poursuit de manière assidue notre but qui est d'améliorer la situation des médecins de famille et de l'enfant. Le tarif laboratoire est un thème récurrent, et les craintes de MFE de voir les médecins de famille être les grands perdants s'avèrent de plus en plus justifiées.

Le projet SPAM nous a été présenté par le Dr Senn, PMU Lausanne. En collaboration avec divers partenaires, la Policlinique Médicale Universitaire de Lausanne veut élaborer un monitoring du travail et des processus qualité des cabinets médicaux en Suisse et les comparer aux autres pays européens. Avec le concours d'environ 200 médecins de toute la Suisse, des données seront recueillies et évaluées par SPAM. Le comité décide de participer au projet, sans frais et en garantissant la protection des données aux membres.

La révision de la Loi fédérale sur les professions médicales universitaires est discutée. Le terme des soins médicaux de base y est introduit mais pas défini. Il existe quelques autres points qu'il faudra réévaluer. Pour venir à bout d'un thème aussi complexe, il nous faut impérativement des conseils juridiques. Dès qu'elle sera formulée, notre prise de position sera publiée sur le site Internet MFE.

Nous avons adhéré à l'OdA MPA. Il s'agit de participer à l'élaboration du futur profil professionnel des assistantes médicales. Brigitte Zirbs nous représentera dans ce comité.

Correspondance:
Dr Brigitte Zirbs Savigny
Route de Saint-Julien 263
1258 Perly
b.zirbs@swissonline.ch